

Une bibliothèque et un système d'archivage numériques mis en service

La Direction du Service de l'Intendance (DSIA) s'inscrit dans la dynamique de rationalisation, d'optimisation et de modernisation de son dispositif de prestations de service. A ce titre, elle a procédé à la numérisation de son système d'information et d'archivage au cours du 1er semestre de l'année 2019.

IM1 Cyrille GAINYO

Pour la Direction du Service de l'Intendance des Armées, l'option est de développer une nouvelle approche de travail par la mise en place d'une véritable démarche d'amélioration continue, graduelle et incrémentale. Dans ce cadre, depuis le premier semestre de l'année 2019, elle a mis en service un complexe moderne de travail composé d'une bibliothèque numérique et d'un système d'archivage électronique de ses dossiers. Cette évolution vise un double objectif à savoir, d'une part, la facilitation de la disponibilité et de la circulation de l'information administrative, et d'autre part, la modernisation et la rationalisation de la gestion des archives de la Direction.

Dans un premier temps, la mise en service de la bibliothèque numérique permet désormais la centralisation de l'information administrative et sa disponibilité au profit, non seulement des acteurs administratifs des formations des Forces Armées Béninoises (FAB), mais aussi de la communauté des personnels militaires et paramilitaires administrés par la DSIA. Ce faisant, cette bibliothèque numérique va, sans nul doute, contribuer à améliorer la qualité des prestations des structures administratives au sein des Forces Armées. De même, elle s'illustre désormais comme une plateforme d'informations générales accessibles aux agents administrés pour satisfaire

leurs besoins d'informations et de connaissances sur les prestations de la DSIA.

C'est à ces égards et pour offrir des ressources de grande qualité aux utilisateurs et visiteurs de cette bibliothèque numérique que l'accent a été mis sur la formation d'un personnel trié sur le volet pour l'animer. Mieux, tout est mis en œuvre pour en garantir un accès sécurisé et le plus ouvert possible.

En outre, en se dotant d'un système d'archivage électronique de ses dossiers, la DSIA cherche à moderniser et à rationaliser la gestion de ses archives. Cette révolution s'est avérée nécessaire en raison de l'étrécissement du cadre de travail à la DSIA et surtout des difficultés qu'éprouvent de plus en plus les divers services à gérer les grandes quantités d'archives produites annuellement, faute d'espaces de stockage suffisants et adéquats.

Ainsi, l'option de la Direction pour un archivage numérique permet, non seulement de contourner la difficulté liée à la non disponibilité d'un espace adéquat pour le stockage des archives, mais aussi d'assurer désormais une gestion moderne de ses archives. En effet, la numérisation rend désormais possible une gestion méthodique, sécurisée et plus durable des archives, ainsi que leur exploitation plus aisée dans le cadre du service, notamment en raison des facilités induites par le classement méthodique et la recherche automatique

de documents. A l'évidence, l'archivage numérique des dossiers va contribuer à améliorer la qualité des prestations de service de la DSIA au profit aussi bien des structures que des personnels des FAB et des forces paramilitaires. A titre illustratif, le traitement plus diligent des divers droits à rappels du personnel en constitue un avantage certain. Au total, la mise en service d'une bibliothèque numérique et la numérisation des archives à la DSIA traduisent la concrétisation progressive de la vision de son Directeur de faire de cette importante structure de soutien des FAB, une Direction moderne, plus performante et à même de mieux satisfaire les attentes du Commandement et des administrés.

